

LE BAPTEME ET LA TENTATION DE JESUS

Texte de Bible: **Matthieu 3:13-17; 4:1-11; Luc 4:14-32**

LEÇON 17 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Résistez au diable, et il fuira loin de vous" (Jacques 4:7).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Matthieu 3:13-17

¹³ Alors Jésus vint de la Galilée au Jourdain vers Jean, pour être baptisé par lui.

¹⁴ Mais Jean s'y opposait, en disant: C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et tu viens à moi!

¹⁵ Jésus lui répondit: Laisse faire maintenant, car il est convenable que nous accomplissions ainsi tout ce qui est juste. Et Jean ne lui résista plus.

¹⁶ Dès que Jésus eut été baptisé, il sortit de l'eau. Et voici, les cieux s'ouvrirent, et il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui.

¹⁷ Et voici, une voix fit entendre des cieux ces paroles: Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection.

Matthieu 4:1-11

¹ Alors Jésus fut emmené par l'Esprit dans le désert, pour être tenté par le diable.

² Après avoir jeûné quarante jours et quarante nuits, il eut faim.

³ Le tentateur, s'étant approché, lui dit: Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains.

⁴ Jésus répondit: Il est écrit: L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.

⁵ Le diable le transporta dans la ville sainte, le plaça sur le haut du temple,

⁶ et lui dit: Si tu es Fils de Dieu, jette-toi en bas; car il est écrit: Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet; Et ils te porteront sur les

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

L'Agneau de Dieu

"Voici l'agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde" (Jean 1:29)! Avec ces mots immortels, Jean introduisit Christ dans Son ministère qui conduisit à la dispensation de la grâce.

Une foule de gens s'était rassemblée pour écouter Jean prêcher, et il avait baptisé plusieurs convertis dans le fleuve Jourdain. Un jour, il remarqua dans la foule une figure inhabituelle. Jésus était venu pour être baptisé! Combien le cœur de Jean a dû trisaillir lorsqu'il reconnut le Fils de Dieu! Jean avait prêché aux gens que quelqu'un qui était beaucoup plus grand que lui allait venir - et maintenant, Le voici!

Jean ne se sentit pas digne de baptiser Jésus, mais à Son commandement tous deux entrèrent dans l'eau "pour accomplir tout ce qui est juste". Jean obéissait toujours à Christ, parce qu'il savait qu'Il était le Fils de Dieu. Comme nous étudions cette leçon, nous apprenons comment Dieu démontra ce fait à Jean.

Jean baptisa Jésus tout comme il avait baptisé tous les autres; mais lorsque Jésus sortit de l'eau, quelque chose qui ne s'était jamais produit au paravant se produisit. L'Esprit de Dieu descendit sur Lui sous la forme d'une colombe et une Voix fut entendue du Ciel disant : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection" (Matthieu 3:17). Tu as pu penser que tous auraient pu croire en Jésus en entendant la voix de Dieu, et en voyant la colombe; mais tous n'avaient pas un cœur honnête.

Jean était un prophète, et Dieu lui avait dit que Celui sur qui il verrait l'Esprit descendre et s'arrêter, serait le Messie. Jean et ses disciples étaient là, quand celà se passa; ils virent et crurent. Jean dit: "J'ai vu, et j'ai rendu témoignage qu'il est le Fils de Dieu" (Jean 1:34).

La Sainte Trinité

Nous avons une belle image de la Trinité dans cette leçon – les trois Personnes dans la Divinité. Dieu le Père parla des cieux à Dieu le Fils qui sortait de l'eau, pendant que Dieu le Saint-Esprit descendit sur Jésus sous la forme d'une colombe. Plus tard, Jésus appela le Saint-Esprit, le Consolateur, et promit que lorsqu'Il s'en irait, le Consolateur allait venir demeurer avec eux. Jésus a aussi appelé le Saint-Esprit, l'Esprit de Vérité qui allait guider Ses serviteurs et les conduire dans toute la vérité.

L'Esprit est aussi doux comme une colombe. Il ne viendra pas dans un cœur impur. Mais, si nous sommes lavés dans le Sang de Jésus, nous aussi, nous pouvons Le recevoir. Quand Il rentre, nous sommes remplis d'un grand amour, d'une grande joie et de tout ce qui est dans le cœur de Jésus. Le Saint-Esprit est une Personne et Il est un avec Jésus. Il occupe seulement un cœur dans lequel Jésus est.

Quarante Jours de Tentation

Bien que l'Esprit soit descendu sur Jésus, Il n'était pas encore prêt pour commencer Son ministère. Il y avait un temps de tentation devant Lui; "Car, ayant été tenté lui-même dans ce qu'il a souffert, il peut secourir ceux qui sont tentés" (Hébreux 2:18).

Toute personne qui veut travailler pour Dieu doit traverser une période de tentation. Le Seigneur veut nous éprouver pour voir si oui ou non nous signifions ce que nous disons, lorsque nous Lui disons

mains, De peur que ton pied ne heurte contre une pierre.

⁷ Jésus lui dit: Il est aussi écrit: Tu ne tenteras point le Seigneur, ton Dieu.

⁸ Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, lui montra tous les royaumes du monde et leur gloire,

⁹ et lui dit: Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores.

¹⁰ Jésus lui dit: Retire-toi, Satan! Car il est écrit: Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul.

¹¹ Alors le diable le laissa. Et voici, des anges vinrent auprès de Jésus, et le servaient.

Luc 4:14-32

¹⁴ Jésus, revêtu de la puissance de l'Esprit, retourna en Galilée, et sa renommée se répandit dans tout le pays d'alentour.

¹⁵ Il enseignait dans les synagogues, et il était glorifié par tous.

¹⁶ Il se rendit à Nazareth, où il avait été élevé, et, selon sa coutume, il entra dans la synagogue le jour du sabbat. Il se leva pour faire la lecture,

¹⁷ et on lui remit le livre du prophète Esaïe. L'ayant déroulé, il trouva l'endroit où il était écrit:

¹⁸ L'Esprit du Seigneur est sur moi, Parce qu'il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour proclamer aux captifs la délivrance, Et aux aveugles le recouvrement de la vue, Pour renvoyer libres les opprimés,

¹⁹ Pour publier une année de grâce du Seigneur.

²⁰ Ensuite, il roula le livre, le remit au serviteur, et s'assit. Tous ceux qui se trouvaient dans la

que: "Nous irons jusqu'au bout" et ferons tout ce qu'Il nous demandera de faire.

L'Esprit conduisit Christ dans le désert où Il resta seul pendant quarante jours avec les animaux sauvages et n'ayant rien à manger. Naturellement, Il avait faim après cette longue période de jeûne, et Satan pensa: Ma chance est ici. En ce moment-là, le point faible du Seigneur était la faim. Alors le diable Lui dit que s'Il était réellement le Fils de Dieu, qu'Il fasse des pierres du pain pour qu'Il puisse manger. Il était facile à Jésus de transformer les pierres en pain, parce que Jésus peut faire toute chose. Mais Il n'avait pas l'intention d'obéir à Son tentateur.

L'Épée de l'Esprit – la Parole

Le Seigneur nous a montré comment résister au diable. Quand Satan Lui a demandé de faire du pain, Christ lui cita l'Écriture. Plusieurs centaines d'années auparavant, Moïse avait dit aux enfants d'Israël que "l'homme ne vit pas de pain seulement, mais que l'homme vit de tout ce qui sort de la bouche de l'Éternel" (Deutéronome 8:3). Si nous connaissons les Écritures, nous pouvons répondre à l'ennemi de la même manière, quand il va venir avec une tentation. Il est important que nous étudions la Bible pour connaître les promesses que Dieu a faites pour nous.

Satan n'a pas capitulé bien qu'il ait perdu une bataille avec Jésus. Ensuite Il Le transporta sur le sommet du Temple à Jérusalem et Lui dit de sauter du sommet. Il dit que si Jésus était réellement le Fils de Dieu, Son Père ne le laisserait pas avoir une blessure. Il sait que David avait prophétisé au sujet de Jésus que les anges Le porteraient, de peur que Son pied ne heurte contre une pierre (Psaume 91:12 – *"Ils te porteront sur les mains, De peur que ton pied ne heurte contre une pierre."*). Jésus connaissait ce passage aussi; mais Il connaissait plus que cela. Il répondit encore avec la Parole: "Tu ne tenteras point le Seigneur ton Dieu".

Satan ne voulait toujours pas quitter Jésus. Jusqu'à ce que nous laissons cette terre, l'ennemi de nos âmes ne renoncera jamais d'essayer de détourner nos pas du Seigneur. Mais Jésus fut tenté sur tous les points comme nous, et Il a promis de nous aider à triompher de toutes épreuves, si nous regardons à Lui pour être secourus.

Satan transporta Jésus sur une très haute montagne d'où ils pouvaient voir tous les royaumes du monde. Le diable sait que beaucoup de gens vendraient leurs âmes pour être riches et puissants, et il voulait voir si Jésus allait faire de même. Mais ce n'était pas le moment pour Jésus de gouverner un royaume naturel sur la terre – et d'ailleurs quand ce temps va venir, Dieu, et non Satan, Lui donnera le pouvoir.

Le diable a eu le courage de demander à Jésus de se prosterner pour l'adorer. Nous ne nous imaginons pas comment quelqu'un peut vouloir adorer le diable; mais il y a beaucoup de gens dans les pays étrangers, et même dans notre propre pays, qui adorent des démons et leur construisent des temples. Parfois, ils sacrifient même leurs enfants au diable. Mais Jésus dit: "Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul".

Un Vainqueur

Après toutes ces tentations, Jésus était très fatigué – mais Il avait triomphé. Quand Jésus était baptisé, Dieu dit qu'Il a mis toute son affection en Son Fils, mais combien plus d'affection pour Lui a-t-Il dû avoir maintenant, quand Il avait vu que notre Sauveur avait remporté de grandes victoires sur l'ennemi. Il envoya un ange pour Le servir et pour Le fortifier. Le Seigneur est content de Ses enfants aussi quand ils triomphent du tentateur, et Il leur envoie de merveilleuses bénédictions comme récompenses.

synagogue avaient les regards fixés sur lui.

²¹ Alors il commença à leur dire: Aujourd'hui cette parole de l'Écriture, que vous venez d'entendre, est accomplie.

²² Et tous lui rendaient témoignage; ils étaient étonnés des paroles de grâce qui sortaient de sa bouche, et ils disaient: N'est-ce pas le fils de Joseph?

²³ Jésus leur dit: Sans doute vous m'appliquerez ce proverbe: Médecin, guéris-toi toi-même; et vous me direz: Fais ici, dans ta patrie, tout ce que nous avons appris que tu as fait à Capernaüm.

²⁴ Mais, ajouta-t-il, je vous le dis en vérité, aucun prophète n'est bien reçu dans sa patrie.

²⁵ Je vous le dis en vérité: il y avait plusieurs veuves en Israël du temps d'Elie, lorsque le ciel fut fermé trois ans et six mois et qu'il y eut une grande famine sur toute la terre;

²⁶ et cependant Elie ne fut envoyé vers aucune d'elles, si ce n'est vers une femme veuve, à Sarepta, dans le pays de Sidon.

²⁷ Il y avait aussi plusieurs lépreux en Israël du temps d'Elisée, le prophète; et cependant aucun d'eux ne fut purifié, si ce n'est Naaman le Syrien.

²⁸ Ils furent tous remplis de colère dans la synagogue, lorsqu'ils entendirent ces choses.

²⁹ Et s'étant levés, ils le chassèrent de la ville, et le menèrent jusqu'au sommet de la montagne sur laquelle leur ville était bâtie, afin de le précipiter en bas.

³⁰ Mais Jésus, passant au milieu d'eux, s'en alla.

³¹ Il descendit à Capernaüm, ville de la Galilée; et il enseignait, le jour du sabbat.

³² On était frappé de sa doctrine; car il parlait avec autorité.

QUESTIONS

1. Est-ce que Jean s'était senti digne de baptiser Jésus?
2. Penses-tu que Jean avait vu Jésus avant qu'Il ne vînt pour être baptisé?
3. Qui était Celui qui descendit sur Jésus sous la forme d'une colombe?
4. Penses-tu que Jésus pouvait transformer des pierres en pain?
5. Quand Jésus dit: "Retire-toi, Satan ..." nous lisons que "le diable le laissa". Quelle leçon ceci nous enseigne-t-il?
6. Qu'arrive-t-il chaque fois qu'on suit les instructions de Satan?